

**Willibald Neumeyer, Einrichtungsleitung Caritas-Jugendhilfezentrum Schnaittach,
Caritasverband Nürnberg e.V. ...**

... stellte die einzelnen Maßnahmen vor, die in seiner Einrichtung in den Bereichen Strom, Heizenergie, Mobilität und Ökologie/Nachhaltigkeit bereits umgesetzt wurden, um das Ziel der Klimaneutralität bis 2030 zu erreichen.

Beim anschließenden Austausch der Teilnehmenden, die in unterschiedlichen Funktionen tätig waren, zeigte sich, dass es eine sehr hohe Bereitschaft gibt, an diesem Thema zu arbeiten. Themen im Austausch waren dann die Refinanzierung dieser Maßnahmen, die unter Umständen abhängig sind von regionalen Gegebenheiten und vom Kontakt mit den Kostenträgern. Deutlich wurde, dass die Implementierung von Klimaschutz-Maßnahmen in den Einrichtungen vor Ort sehr abhängig ist von den jeweiligen Leitungen. Hier müsste stärker an deren Sensibilisierung für dieses Thema gearbeitet werden. Da Leitungskräfte auch mit vielen anderen Aufgaben und Problemen (z.B. Fachkräftemangel) konfrontiert sind, müsste darüber hinaus an der Priorisierung gearbeitet werden.

Willibald Neumeyer wies darauf hin, dass man mit kleinen, weniger kostenintensiven Schritten beginnen könne, dass dieser ganze Prozess aber lange Zeit dauert und viel Engagement und Einsatz erforderlich macht, und man einfach dran bleiben müsse.

30. Januar 2024